



Dimanche 14 décembre 2025  
Troisième dimanche de l'Avent

## Liturgie d'entrée

Jeu d'orgue

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit.



Le Seigneur soit avec vous !



**Antienne : Dites aux cœurs défaillants : Prenez courage, ne craignez pas.  
Votre Dieu vient lui-même et va vous sauver. Alléluia !**

Fais-nous voir, Seigneur, ton amour,  
Et donne-nous ton salut !

Fais-nous voir, Seigneur, ton amour,  
Et donne-nous ton salut ! R/

Tu as aimé, Seigneur, cette terre ;  
Tu as ramené les captifs de Jacob.  
Fais-nous voir, Seigneur, ton amour,  
Et donne-nous ton salut ! R/

N'est-ce pas toi qui reviendras nous faire vivre,  
Et qui seras la joie de ton peuple ?  
Fais-nous voir, Seigneur, ton amour,  
Et donne-nous ton salut !  
R/

Assemblée : Quand le Seigneur se montrera, Trouvera-t-il au monde  
 Un peuple ferme dans la foi, Dont l'amour lui réponde ?  
 Dieu nous attend depuis toujours, Il nous promet sa gloire.  
 C'est le Témoin de son amour Qui conduit notre histoire.  
 Si Dieu opère en nos combats, Nous en chassons la haine,  
 Et par sa force en notre bras S'ouvrira notre chaîne.  
 Le dernier jour est commencé : Dieu parmi nous s'avance.  
 Son jour de gloire est arrivé ; Nous gardons l'espérance. (31/31)

#### Demande de pardon

Les chrétiens vivent en espérance  
 Et la venue de Jésus Christ réconforte tout être humain.  
 Déjà, au cours de cette célébration,  
 par sa parole et son sacrement, il se fera proche de nous.  
 En silence demandons-lui  
 d'ôter ce qui fait obstacle à sa venue.

Silence

Tous : Que le Dieu tout-puissant nous fasse miséricorde, qu'il nous  
 pardonne nos péchés et nous conduise à la vie éternelle. Amen.

#### Annonce du pardon

Dieu vous pardonne.  
 Il vient vous guérir de tout mal.  
 Celui qui met sa confiance en Dieu  
 et trouve sa joie en Jésus Christ sera sauvé.

#### Prière du jour

Seigneur Jésus, par la force de ta Parole,  
 tu as permis à des aveugles de voir,  
 à des paralysés de marcher,  
 et à des sourds d'entendre.  
 De même aujourd'hui,  
 fais de nous des hommes et des femmes  
 transformés par ton Évangile.  
 Toi qui vis et qui règnes avec le Père et le Saint-Esprit,  
 un seul Dieu pour les siècles des siècles.

## La Parole de Dieu

### Lecture du livre du prophète Esaïe

Consolez, consolez mon peuple, dit votre Dieu.

Parlez au cœur de Jérusalem

et proclamez que son service est accompli,  
que son crime est pardonné,  
et qu'elle a reçu de la main du Seigneur  
double punition pour toutes ses fautes.

Une voix proclame :

«Préparez à travers le désert le chemin du Seigneur.  
Tracez dans les terres arides une route aplanie pour notre Dieu.

Tout ravin sera comblé, toute montagne  
et toute colline seront abaissées,  
les passages tortueux deviendront droits,  
et les escarpements seront changés en plaine.

Alors la gloire du Seigneur se révélera  
et tous en même temps verront  
que la bouche du Seigneur a parlé. »

Une voix dit : « Proclame ! »  
et je dis : « Que dois-je proclamer ?-

Toute créature est comme l'herbe,  
toute sa grâce est comme la fleur des champs :

l'herbe se dessèche et la fleur se fane  
quand passe le souffle du Seigneur.

En effet, le peuple est comme l'herbe.  
L'herbe se dessèche et la fleur se fane,

mais la parole de notre Dieu demeure pour toujours. » (40, 1-8)

### Assemblée :



C'est toi ma lam-pe, Sei-gneur. Mon Dieu, é - clai-re ma té - nè - bre. Sei - gneur, mon Dieu, é - clai - re ma té - nè - bre. Sei - gneur, mon Dieu, é - clai - re ma té - nè - bre. C'est

### De la première lettre de l'apôtre Paul aux Corinthiens

Que l'on nous regarde donc comme des auxiliaires du Christ  
et des intendants des mystères de Dieu.

Or, tout ce que l'on demande aux intendants,  
c'est d'être trouvés dignes de confiance.

Pour ma part,  
je me soucie fort peu d'être soumis à votre jugement,  
ou à celui d'une autorité humaine ;  
d'ailleurs, je ne me juge même pas moi-même.

Ma conscience ne me reproche rien,  
mais ce n'est pas pour cela que je suis juste :  
celui qui me soumet au jugement, c'est le Seigneur.

Ainsi, ne portez pas de jugement prématué,  
mais attendez la venue du Seigneur,  
car il mettra en lumière ce qui est caché dans les ténèbres,  
et il rendra manifestes les intentions des cœurs.

Alors, la louange qui revient à chacun lui sera donnée par Dieu.  
(4, 1-5)

Alléluia !

Dégagez le chemin du Seigneur.

Voici le Seigneur Dieu. Il arrive plein de force !

Alléluia !

Bonne nouvelle de Jésus Christ selon Saint Luc

Zacharie, son père, fut rempli d'Esprit Saint et prononça ces paroles prophétiques :

*Psalmodié :*

« Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël, qui visite et rachète son peuple.

Il a fait surgir la force qui nous sauve dans la maison de David, son serviteur,

comme il l'avait dit par la bouche des saints, par ses prophètes, depuis les temps anciens :

salut qui nous arrache à l'ennemi,

à la main de tous nos oppresseurs,

amour qu'il montre envers nos pères, mémoire de son alliance sainte,

serment juré à notre père Abraham de nous rendre sans crainte,

afin que, délivrés de la main des ennemis, + nous le servions dans la justice et la sainteté, en sa présence, tout au long de nos jours.

Et toi, petit enfant, tu seras appelé prophète du Très-Haut : \*

tu marcheras devant, à la face du Seigneur, et tu prépareras ses chemins

pour donner à son peuple de connaître le salut par la rémission de ses péchés,

grâce à la tendresse, à l'amour de notre Dieu, quand nous visite l'astre d'en haut,

pour illuminer ceux qui habitent les ténèbres et l'ombre de la mort, \*

pour conduire nos pas au chemin de la paix.» (1,67-79)

Gloire à toi, Seigneur !

Frères et sœurs en Christ,

Une voix proclame : « ***Aplanissez les chemins. Tout ravin sera comblé, toute montagne sera abaissée, les passages tortueux deviendront droits. Alors la gloire du Seigneur se révélera et tous verront la Parole du Seigneur*** »

On pourrait croire que le prophète parle de terrassement ou de nivellation, comme si l'Avent avançait pas à pas comme un immense chantier. On imagine presque le bip des engins, les camions qui manœuvrent, les ouvriers qui s'activent. L'Avent n'est-il pas ce vaste chantier où chaque recoin de notre cœur implore d'être nivé et aplani ? Ne devrions-nous pas nous interroger : allons-nous nous contenter de lisser les surfaces visibles de nos vies, de nos programmes, de nos décorations et de nos préparatifs ? Ou bien allons-nous accepter que Dieu entreprenne en nous des travaux plus délicats qui façonnent jusqu'aux reliefs de notre cœur ?

Car c'est bien cela que le prophète nous annonce : le Seigneur vient, et sa venue réclame un espace dégagé. Les chemins de nos cœurs doivent être nivélés, les montagnes de nos orgueils abaissées, les ravins de nos peurs comblés, les passages tortueux de nos mauvaises

habitudes rendus droits. Ce chantier ne vise pas notre petit confort, comme les chantiers strasbourgeois facilitent la vie des cyclistes. Il nous prépare surtout à accueillir au cœur même du tumulte de nos vies la mystérieuse gloire de Dieu, révélée dans un nourrisson.

Un chantier n'est jamais confortable. Il fait du bruit, il dérange nos habitudes, il oblige parfois à faire des détours, à patienter. Dans nos vies aussi, l'œuvre de Dieu peut nous sembler inconfortable. Nous aimerions qu'il nous embellisse sans nous changer, qu'il nous améliore sans nous bouleverser, mais lorsque Dieu commence un chantier, il ne se contente pas de recrépir les façades, il modifie les fondations de l'édifice.

Or ce travail des fondations, n'échappe-t-il pas si souvent à notre regard ? L'apôtre Paul le rappelle aux Corinthiens : la véritable préparation se joue dans le secret. Ce n'est pas dans les grands gestes ni les changements éclatants que se joue cette préparation, mais dans une fidélité silencieuse qui s'enracine doucement. Cette fidélité prend des formes très simples : une parole bienveillante plutôt qu'un éclat de colère, un pardon donné plutôt qu'un jugement hâtif, un sourire partagé plutôt qu'un regard fuyant. Rien de spectaculaire et pourtant c'est là que Dieu aplanit nos chemins, sans

que nous en ayons conscience. Lorsque nous ne voyons pas les fruits de nos efforts, Dieu continue son œuvre en nous. Il nivèle les reliefs, aplani les aspérités et ouvre chaque recoin de notre cœur à sa présence.

Pour Paul, la fidélité et l'attente ont une racine commune : *Je ne me juge pas moi-même, celui qui me juge, c'est le Seigneur. Ainsi, ne portez pas de jugement prématué, mais attendez la venue du Seigneur.* Cette racine, c'est le Christ, le Seigneur ! Nous n'avons pas à décider si notre cœur est prêt. Dieu poursuit son œuvre, patient et silencieux. Préparer l'Avent consiste donc à laisser ce chantier intérieur se dérouler, sans tenter ni de le contrôler, ni de le comprendre.

Frères et sœurs, si nous avons parfois l'impression que ce chantier intérieur n'avance pas, que les montagnes de nos résistances sont toujours là et que les creux de nos peurs semblent trop profonds, rappelons-nous ceci : ce n'est pas nous qui faisons venir le Seigneur. C'est lui qui vient à notre rencontre. Il ne nous demande pas un terrain intérieur parfaitement nivélé, mais un cœur ouvert, prêt à se laisser travailler.

Au terme de ce chantier, reste un espace simple, dégagé et silencieux. Un lieu suffisamment humble pour que le

Christ puisse y naître, une crèche. Alors, sans bruit, au cœur même de nos vies encore un peu encombrées, la gloire du Seigneur se révèle, comme le chante Zacharie *grâce à la tendresse, à l'amour de notre Dieu quand nous visite l'astre d'en haut.*

#### Confession de foi

**Je crois en Dieu le Père, tout-puissant créateur du ciel et de la terre.**

**Je crois en Jésus Christ, le Fils de Dieu. Il est venu vivre parmi nous, il est mort sur la croix, il est ressuscité. Aujourd'hui et pour toujours, il est avec nous.**

**Je crois en l'Esprit saint qui nous rassemble dans l'Église et qui nous fait vivre. Amen.**

## Offrande et jeu d'orgue

### Prière d'intercession

Seigneur,  
 tu nous appelles à demeurer vigilants  
 affermis notre confiance et notre espérance.  
 Ecoute, Seigneur, notre prière :



R/

Ne nous laisse pas distraire par d'autres voix que la tienne ;  
 renforce nos racines afin que nous puissions  
 en vérité nous ouvrir à ceux qui nous entourent.

R/

Nous te prions pour ceux qui désespèrent de ne pas être à la  
 hauteur, qui se sentent faibles devant les enjeux d'aujourd'hui.  
 Donne-leur la force qui vient de toi revêtue de paix et de  
 simplicité.

R/

Nous te remettons ceux qui n'ont de cesse  
 de résister aux mirages de notre monde,  
 de dire avec fermeté et tranquillité la vérité,  
 de dénoncer les faux-semblants, de dégager les chemins de vie  
 souvent encombrés de futilités et de superficialités.

R/

Seigneur,  
toi qui nourris notre attente,  
reçois notre prière  
Tu es béni pour les siècles des siècles.



**Notre Père qui es aux cieux,  
que ton nom soit sanctifié,  
que ton règne vienne,  
que ta volonté soit faite  
sur la terre comme au ciel.**

**Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour,  
pardonne-nous nos offenses  
comme nous pardonnons aussi  
à ceux qui nous ont offensés  
et ne nous ne laisse pas entrer en tentation,  
mais délivre-nous du mal,  
car c'est à toi qu'appartiennent  
le règne, la puissance et la gloire,  
aux siècles des siècles. Amen**

Assemblée : Béni soit le Seigneur, le grand Dieu d'Israël, Qui nous a délivrés et visités du ciel. Car il a suscité un Sauveur sur la terre, Venu dans la maison de David, notre père.

Celui qui doit venir, c'est lui le Rédempteur Qui donne le pardon, qui sauve les pécheurs. Dieu fait paraître en lui la grâce qu'il accorde Et le soleil levant de sa miséricorde.

Les peuples qui marchaient dans l'ombre de la mort, En ce matin nouveau verront changer leur sort, Car l'envoyé de Dieu, dans sa bonté suprême, Au chemin de la paix nous conduira lui-même. (31/04)

Envoi

Dégagez le chemin du Seigneur.  
Voici le Seigneur Dieu. Il arrive plein de force !



Bénédiction

Recevez la bénédiction du Seigneur :

Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de paix dans la foi, afin que vous débordiez d'espérance par la puissance de l'Esprit Saint.

Il vous bénit celui qui est le Père +, et le Fils et le Saint-Esprit. A lui le règne et la gloire pour les siècles des siècles.

